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 Protokoll zur Vorstandssitzung des SER/ KER Leipzig am 22.08.2017 

 
Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr 
Ende der Sitzung: 21.30 Uhr 
Ort der Sitzung: Geschäftsstelle des Stadtelternrates Leipzig, Große Fleischergasse 12, Leipzig 
 
anwesend: SER/ KER Vorsitzende, AK-Leiter GS/ LER Delegierter GS, stv. AK-Leiter GYM/ LER 

Delegierter GYM, stv. AK-Leiterin GS, AK-Leiter GYM, stv. AK-Leiterin 
Förderschulen, AK-Leiter Freie Schulen/ LER Delegierter Freie Schulen, AG-Leiter 
GO/ WO, AG-Leiter Schulverpflegung 

entschuldigt: stv. SER/ KER Vorsitzender, LER Delegierte OS, AK-Leiter Förderschulen, LER 
Delegierte Förderschulen, stv. AK-Leiterin Freie Schulen, stv. AK-Leiterin OS, 2.stv. 
AK-Leiterin GS, AK OS-Leiterin 

Anlagen:  ohne 
 
 
TOP 1 
 

Allgemeines 

• Eröffnung der Sitzung und Begrüßung der Gäste durch Petra Elias  

• Entschuldigen/ abmelden bitte IMMER bei Konstanze   
 

• Einladung fristgerecht zugegangen? – Ja! 

• Anträge zur TO? – heute „Platz“ für Alles – wird unter SONSTIGES bearbeitet 
 
TOP 2 
  
 
  

 
AG Schulverpflegung – Veit Polowy 

• Meinungsbildung, statt „einfach so laufen lassen“  

• an manchen Schulen wird das Meinungsbild durchaus eingeholt (Rainer-
Keppler-DLS-auch Schülerrat hat sich eingebracht) 

• hängt an Vielem: ERV, ER, Schulen, SL 

• Vorstellung der einzelnen Essensanbieter entspricht nicht unbedingt der 
Wirklichkeit 

• Essensanbieter wechseln – damit kann man den Elternrat beschäftigen 

• Unterschiedlich was man dem „Essen“ an Bedeutung beimisst 

• Zeitrahmen immer schwierig – in dem SJ wo Anbieterwechsel möglich wäre – 
Anfang des Jahres Ausschreibung der Stadt – Dez./Jan. dann Infomappen – 
April/ Mai Entscheidung in SK 

• jährlicher Fragebogen – Micha – Franz-Mehring-Schule – per Mail an Veit 

• Christian Vorschlag: VV – abfragen, welche Schule bei welchem 
Essenanbieter …. Und was genau haben sie (free flow, flex menü etc.) 

• Wie viel Essen schickt ein Essenanbieter pro Tag raus 
• ALLE AKs bitte Veit einladen ;-))))) 

• Veit hat Mail- und Webseitenzugang erhalten (schon aktualisiert) 
 
TOP 3 
 
 

 
Online-Meldung der neuen EV‘s 

• neue EVs der Schule melden – auf der Website – Online-Formular – gibt es 
auch als Formular, welches gescannt/ per Fax usw. gesandt wird - jeder AK-
Leiter schaut die Mails durch 

• Niko – Online-Formular-Tabelle 

• Konstanze – alle Listen die per Scan kommen werden von ihr eingearbeitet – 
jedoch erst relativ „spät“ vorher abwarten wie viele sich online eintragen 

• Niko schickt Zugang zur Liste an alle/ erweiterten Vorstand  

 
TOP 4  
 

 
EMVO und neues sächsisches Schulgesetz 

• Glückwunsch an NIKO – Stimmrecht für Freie Schulen ;-) 
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• noch nicht Alles aktuell abzurufen/ nachzulesen 
• Schulträger in Schulkonferenz – Erfahrungen diesbezüglich in der September-

Sitzung besprechen 

• revosax.de – hier EMVO und Schulgesetz (sowie Anderes nachzulesen) 

• 28.08.17 – EMM-Seminar August-Bebel-Schule – allgemeines Seminar 

• 19.09.17 – EMM-Seminar Leibnitz-Gymnasium – allgemeines Seminar 
 

• Wahl – für 1 oder 2 Jahre – hitzige Diskussion darüber 

• EMVO/ sächsisches Schulgesetz – 1 Jahr 

• Im September erneut besprechen 

• Protokoll VV + GO/ WO per Mail an alle senden 

• März-Protokoll – Ines Mäder 
 

• Anträge zur Vollversammlung Oktober 2017 – gehen wieder an Christian – 
z.B. zur GO 

 

• Stellvertreter? – mehr als einer…. Möglich?! – Petra könnte eine Arbeitsgruppe 
„schaffen“ mit Vorstandsbeschluss – dort könnte ihr die Arbeit abgenommen 
werden 

 
TOP 5 
 

 
Debattierclub – angelsächsische Variante 

• Uni hat einen gut funktionierenden Debattierclub – Thema – 12 Min 
Vorbereitungszeit (vorher, wer ist pro, wer ist contra) – politische Themen – mit 
Feedback – erste Minute geschützt – dann fünf Minuten, Zwischenrufe erlaubt, 
können aber abgelehnt/ zurückgewesen wiesen 

• Gregor macht dies jetzt am Brockhaus-Gym. 

• Politische Bildung – das wäre ein Debattierclub – erst wenn Wettbewerbe (also 
alle Schulen sowas hätten) laufen würden – ein Gewinn für alle ;-) 
 

• GTA – nicht selber an eigener Schule anbieten, wenn man in SK mit 
beschlossen hat 

 
Offene 
Themen 

 

• Nutzung SLACK -  https://slack.com/ 

• Raum für VV 21.10.2017 – Petra hat alles geklärt (Plenarsaal Rathaus, 8 Uhr 
bis Nachmittag 15:30 Uhr, plus Nebenräume wenn nötig) 

• Antrag UAG SNP – Michael, Konstanze formulieren bis spätestens 09/17 

• AG Daz/ Integration noch FKE hinzufügen (Website) – Beschluss vom 
23.05.17 - Petra 

  
Sonstiges 

 
Veranstaltungsreihe HA(L)B ACHT - Annette Baumeister 

• Klassenrat jetzt in ganz vielen Klassen ihrer Schule (Eva Schulze), teilweise ab 
GS schon 

• Renate Schmidt (Familienministerin) – 14. September 2017 – erster Termin –  

• Plakate, Postkarten, PDF per Mail � müsste alle bekommen haben 

• Niko unterstützt Annette 
 

• Heike R. (AK-Leiterin OS) ist am 5.07. zurückgetreten -  

Verweis auf http://stadtelternratleipzig.de/2017/08/heike-reimsbach-gibt-das-

ehrenamt-arbeitskreisleiter-oberschule-ab/ 
 

• Antrag: UA AG Schulnetzplanung – Vertreter vom SER – Petra Schmidt – 
Beschluss: 5-0-0 (dafür/ dagegen/ Enthaltung) – Petra Schmidt hat die Wahl 
angenommen � noch unterzeichnen 
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• im Antrag darum bitten, die Ausschüsse berufen selbst 

• nächster SEP/ SNP wird laut Stadt Ende 2018 vorgelegt (Mensen und 
Turnhallen werden bis dahin eingearbeitet sein) 
 

• Briefkasten –neues Schloss – Stadt ist informiert, dass Post per E-Mail 
kommen soll – Micha versucht den Schlüssel bei Pier zu holen – falls das nicht 
klappt – letzter Termin 19.09.17 – Antrag: neues Schloss kaufen - Beschluss: 
4-0-1 

 

• Schulsozialarbeit – Indikatoren sehr fragwürdig…… da müssen wir dran 
bleiben, nochmal nach fragen bei Stadt und SBAL 

 

• Werbung – OS der Möglichkeiten – 25.09.17 – ab Klasse 3 bis 8 und wer 
sonst noch Interesse hat (Werbung in AK GS machen) 
 

• Website � Servicestunden dürfen wir bei der Firma haben und die Stadt zahlt 
diese auch – Hr. Thornau – pro Quartal zwei Wartungsstunden 
(Wartungsnummer/ Vorgangsnummer � bitte bei Petra erfragen) 

 
• Werbung: 20.09.17 – Treffen in Dresden Kita-Betreuungsschlüssel – von 

GEW befeuert, und von vielen Verbänden (u.a. SER) unterstützt – von Leipzig 
und Chemnitz aus fahren Busse – kann man bei der GEW „buchen“ 

• - parallel – in Leipzig, Chemnitz, Freiberg, Meißen Veranstaltungen – 
Familienfest (angemeldet von GEW, nicht als DEMO) – Wecker klingeln 
(Smart Mob um 17Uhr) – nicht 5 vor 12, sondern Punkt 12 

• - nicht jede Kita/ Hort/ Schule kämpft allein � ZIELE: (1) Betreuungsschlüssel 
in eine realistische, nachvollziehbare Betreuer-Kind-Relation zu bringen (2) 
Vor- und Nachbereitung/ Dokumentation usw. wieder anrechenbar/ Krankheit 
 

SER-Büro/ Raum 

• Fr. Wilhöfft – Petra E. � Schulen mit FSJ – Stellen – gibt es da tatsächlich so 
viele in Leipzig? - Nachfragen bei Fr. W. 

• Idee an Fr. Müller + Frau Klöter – etwas gemeinsames mit SSR � SSR will 
nicht gemeinsam mit uns (Raum) 

• Seminarraum im EG große Fleischergasse – beim Personalrat zu beantragen 
– Petra E. sucht Nummer raus (anderen Raum/ größeren Raum beantragen 
(AK GS/ AK Freie Schulen) – immer in Schulen gestaltet sich als schwierig) 

• Wir könnten allerdings auch den „2.“ Teil des SER-Büros ausräumen – so 
hätten wir ebenfalls mehr Platz 

• Erreichbarkeit des SER über Handy?!  - Firma Leycos kümmert sich 

• Telefonvertrag im SER-Büro endet im Februar 2018 
 

nächste Sitzung 
Dienstag, 26.09.2017 um 18.15Uhr – Geschäftstelle SER (Einladung wird 
fristgerecht versandt) 
 

 
gez. Petra Elias         gez. Konstanze Beyerodt 
Vorsitzende des Stadtelternrates Leipzig      f. d. R. d. Protokolls 


